



El secretario regional repasó los avances de los principales apoyos a extrabajadores de Huachipato, además de oportunidades productivas para la zona.

Por **Diana Aros Aros**
 diana.aros@diarioelsur.cl

El Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío, impulsado por el Gobierno, suma diversos avances desde que fue dado a conocer, siendo los ejes asociados al cierre de Huachipato los de más urgente implementación. En conversación con EL SUR, el seremi de Economía, Javier Sepúlveda, repasó algunas medidas y también se refirió a cómo se agilizan los procesos.

—**¿Cuáles son los principales avances del Plan de Fortalecimiento Industrial?**

—Está en marcha hace tiempo, ya partió. Tenemos más de mil postulaciones a los subsidios de retención laboral que otorga el Sence. Tenemos postulaciones de pymes proveedoras al subsidio de inversiones de Corfo. Esto va avanzando, tenemos listo todo para que el 6 y 7 de noviembre se ejecute la feria laboral, avanza también la organización de la feria de proveedores del 20 de noviembre, un encuentro empresarial con rondas de negocios para que los contratistas y pymes de Huachipato

Hay muchos contratistas que se habían especializado en lo que Huachipato les demandaba y ahora tienen que reconvertirse, identificar las brechas que tienen, en qué sector productivo pueden insertarse y en todo eso requieren acompañamiento”.

Javier Sepúlveda, seremi de Economía, sobre el plan industrial:

“Tenemos más de mil postulaciones a los subsidios de retención laboral”

tengan la oportunidad de hacer otros negocios con otras empresas grandes, tanto de la Región como de otras partes de Chile. Esta semana está partiendo el programa de Fortalece Pyme que va a ejecutar la Universidad de Concepción para estar acompañando a los contratistas de Huachipato durante más de un año en lo que es el proceso de reconversión productiva. Hay muchos contratistas que se habían especializado en lo que Huachipato les demandaba y ahora tienen que reconvertirse, identificar las brechas, en qué sector productivo pueden insertarse y en todo eso requieren acompañamiento y asesorías.

—**Algunos contratistas demandaban ayudas más urgentes y aceleración de este plan, además de conflictos contractuales con Huachipato...**

—Hemos tomado conocimiento de algunos casos, pero son minoritarios. Esto no está ocurriendo en la mayoría de las pymes. Naturalmente quedan fuera de nuestras herramientas que ponemos a disposición porque estas herramientas cumplen con la normativa. Tampoco nosotros

Tenemos postulaciones de pymes proveedoras al subsidio de inversiones de Corfo. Esto va avanzando, tenemos listo todo para que el 6 y 7 de noviembre se ejecute la feria laboral, avanza también la organización de la feria de proveedores”.

podemos generar medidas para cada uno y es muy complicado que el Estado pueda diseñar políticas públicas que sean a la medida para cada una de estas realidades. Tratamos de ser lo más amplios posible, que abarquen la mayor cantidad de beneficiarios, pero siempre van a ver algunas empresas que no pueden acceder por algún requisito o norma que no están cumpliendo.

SECTORES EMERGENTES

—**El plan contempla medidas relacionadas al hidrógeno verde. ¿Cómo avanza este trabajo y la vinculación de instituciones?**

—Hay una gobernanza regional del hidrógeno verde, todos están haciendo cosas de forma articulada. Existe un programa estratégico regional que es cofinanciado entre Corfo y el Gobierno Regional, y existe un directorio donde están las universidades, empresas privadas, Ministerio de Energía, Enap, entonces hay lineamientos que están bien definidos, hay una visión que está bien definida. Cada uno por supuesto sigue haciendo lo que le compete, pero sabiendo lo que hace el resto. Este programa se proyecta para muchos años.

—**En el caso del gas, un tema que también es parte del plan industrial, ¿cuáles son las principales oportunidades de la alianza con la Provincia de Neuquén (Argentina)?**

—La visita del ministro (Nicolás Grau) fue exitosa, para que las empresas de allá nos miren, que sepan que tenemos un polo de desarrollo importante en el Biobío, en los puertos, y eso implica muchas conversaciones que iniciaron, que van a continuar. Por lo pronto se van a organizar algunos encuentros empresariales entre

los empresarios de Neuquén con los empresarios de Biobío (...) lo que vamos a estar trabajando también es identificar cuál es la capacidad de proveer servicios especializados desde Biobío hacia Neuquén y cuáles son las empresas de Biobío que pueden usar el gas desde Neuquén. Esto va a significar un aumento del gas que viene desde Neuquén, disminuyendo los costos de producción de la industria regional.

REESTRUCTURACIÓN DE PERMISOS

—**También se está discutiendo la iniciativa de permisos sectoriales, ¿cuáles son los avances?**

—Lo que hace es una especie de reestructuración profunda en la forma en que el Estado entrega permisos sectoriales a la inversión tanto pública como privada (...) busca que se cumplan los plazos, sino se cumplen, el silencio administrativo se va a considerar como aprobación. Se va a hacer una diferenciación de proyectos de pequeñas empresas y de grandes proyectos. Se van a fortalecer los servicios públicos críticos por-

que todos dicen que les faltan manos. Estos servicios que entregan permisos se van a concentrar en una sola plataforma virtual para que el titular de un proyecto pueda pedir el permiso en un solo lugar y, además, esa plataforma nos mostrará la ruta de los pro-

yectos, identificando donde se demora más y de esa forma podemos ir agilizando y una vez en vigencia esto poder disminuir los tiempos hasta en un 70% en caso de pymes y en un 30% en grandes empresas. Ya fue aprobado en la Cámara de Diputados y hoy está en discusión en el Senado.



El seremi de Economía indicó que el programa de apoyo a contratistas de Huachipato ya está operativo.